



五中だより

府中市立府中第五中学校

校長 安達 紀史

令和7年11月18日 No.07

本を開いて 読書の旅に出かけよう

校長 安達 紀史

先日、ある生徒が校長室を訪ねてきました。話の中で読書の話題になり、「校長先生、この本おすすめです。」と一冊の本を紹介してくれました。スペンサー・ジョンソン著『チーズはどこへ消えた?』という本です。この本は、迷路の中でチーズを探す二匹のネズミと二人の小人の物語です。いつも食べていたチーズがある日突然消えてしまいます。ネズミたちはすぐに新しいチーズを探しに出かけますが、小人たちは「なぜ消えたのか」と考え込んで、なかなか動き出せません。やがて一人の小人が勇気を出して新しいチーズを探す旅に出ます。迷路の壁には「変化を恐れるな」「新しいチーズを楽しもう」といったメッセージが書かれています。

この物語に、私は深く考えさせられました。「今までのやり方」に固執していないか。「変化」を面倒なこととして避けていないか。自分自身を振り返るきっかけになりました。生徒が勧めてくれたこの本を開いたことで、変化を受け入れて前進する勇気が、私に湧いてきました。

今は、インターネットで何でも調べられる時代です。分からぬことがあります。すぐに検索してある程度答えが見付かります。とても便利です。でも、本を読むことには、検索では味わえない楽しさがあります。

まず、本はゆっくり読めます。急いで答えを探すのではなく、著者の考えと一緒に辿っていく感覚です。時には立ち止まって、「そうか」と納得したり、「本当かな」と疑問をもったりしながら、自分のペースで読み進められます。それはまるで、地図を片手に知らない街を歩く旅のようです。

それから、本を読んでいると思いがけない発見があります。本は「そういえばこんなこともあるよ」と、予想しなかった話を聞かせてくれます。探していくなかった予想外の世界を見付けるような喜びがあります。ページをめくるたびに、新しい景色が広がる旅なのです。

生徒の皆さんには、本を開く機会をたくさん与えたいです。学校の図書館や地域の図書館、あるいは家庭の本棚で、たくさんの本が、たくさんの世界が、誰かの手で開かれるのを待っています。生徒たちを読書の旅へ導きたいです。

本校では、毎朝8:20~8:30に朝読書の時間を設け、落ち着いた一日のスタートを切るようにしています。毎朝、みんなで読書の旅に出かけ、心豊かな一日を始めています。

「本を読みなさい。」と言ってもなかなか子どもは本を開きません。でも、大人が自分の本を開きながら「今日はどんな世界に行こうかな?楽しみだなあ。あなたは?」と子どもに向かってつぶやいたら、子どもの手が本を開くかもしれません。

読書の旅は、いつでも、どこからでも始められます。

さあ、一緒に本を開いて、読書の旅に出かけましょう。

全校朝礼校長講話

今月の全校朝礼では、来年度からの時間変更と特別支援教室についてお話をありました。

来年度からは、部活動の終了時刻を年間を通して17時30分までとし、今年度の12月から1月を試行期間として「17時30分完全下校」を実施します。登校時間や電話対応時間も変更となりますので、配信されたお知らせをご確認ください。また、特別支援教室については、子どもたち一人一人の得意や苦手を尊重し、その子に合った学び方を支える場であることが紹介されました。静かな環境で集中したり、時間をかけてじっくり取り組んだりと、自分らしい学び方を見つけていくことが大切です。授業や学習について困りごとがあれば、遠慮せず先生に相談してください。五中では、互いの違いを認め合い、誰もが安心して学べる温かな学校づくりを進めていきます。



合唱祭

10月22日、府中の森芸術劇場どりーむホールにて、本校の合唱祭を開催しました。

当日はあいにくの天候となりましたが、生徒たちはこれまでの練習の成果を存分に発揮し、心を一つにした歌声を響かせました。学年を超えて互いの合唱を聴き合い、温かな拍手が会場に広がりました。

また、PTA本部役員や多くの保護者ボランティアの皆様に受付や運営面でご協力をいただきありがとうございました。行事を安全かつ円滑に実施することができました。

生徒一人一人がクラスの一員として責任を果たし、仲間と作り上げた達成感に満ちた一日となりました。



職場体験

10月28日から30日にかけて、2年生が市内外の事業所や施設で職場体験を行いました。

生徒たちはそれぞれの職場で、挨拶や言葉遣い、仕事への取り組み方など、普段の学校生活では得られない貴重な学びを体験しました。初めは緊張した様子も見られましたが、次第に自ら考え行動し、責任をもって仕事に取り組む姿が見られました。

体験を終えた生徒からは「働くことの大変さとやりがいを感じた」「将来の進路を考えるきっかけになった」といった感想も多く聞かれました。

受け入れてくださった地域の事業所の皆様に心より感謝申し上げます。



校外学習

10月31日(木)、1年生が上野・浅草方面へ校外学習に出かけました。

朝のスタートから班別行動を行い、上野では国立科学博物館、不忍池、東京折り紙ミュージアムなどを見学し、展示を通して歴史や科学への理解を深めました。浅草では雷門、仲見世通り、浅草寺等で昼食をとったり、地図を手に協力しながら目的地を巡る中で、仲間との絆を深める姿が見られました。

初めての校外学習ということもあり、公共の場でのマナーや時間の意識など、多くのことを実践的に学ぶ一日となり、事前の計画や当日の行動を通して、生徒一人一人が成長を実感できる有意義な学習となりました。



五中生の活躍

【 陸上競技部 】

【卓球部】

- ・第46回多摩地区中学校秋季卓球大会 男子団体戦 第5位
- ・第66回府中市民スポーツ大会秋季大会 学校対抗 男子の部 優勝

【 剣道部 】

【 ハンドボール 】

- ・第64回東京都中学校総合体育大会 東京都中学校ハンドボール選手権大会 女子の部 優勝
- ・第34回関東中学生選抜ハンドボール大会 兼 第34回 U-15 ジュニアセレクトカップハンドボール大会
関東地区予選会 優勝

【ポスターコンクール】

- ・薬物乱用防止ポスターコンクール
- 地区会長賞
- 佳作
- 奨励賞
- ・土砂災害防止ポスターコンクール
- 建設局長賞（国土交通省選考に進出）
- ・明るい選挙啓発ポスターコンクール
- 金賞（東京都選考に進出）
- 銅賞
- ・心のバリアフリーポスターコンクール
- 最優秀賞
- ・府中市環境啓発ポスターコンクール
- 東京都緑化推進委員会会長賞
- 優秀賞

【水泳】

・第66回府中市民スポーツ大会秋季大会
中学団体200mリレー 第3位